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Во имя Отца и Сына и Святого Духа! 
Поздравляю всех вас с праздником Сретения Господня! Это день, когда 
мы празднуем встречу двух Заветов: Ветхого, заключенного с народом 
Израиля, и Нового Завета, заключенного со Вселенской Церковью, 
включая уже все народы. Нужно вдуматься в те слова пророчества, 
которые возвестил древний старец Симеон, взяв на руки Творца 
Вселенной: «Ныне отпущаеши раба Твоего, Владыко, по глаголу Твоему, 
с миром; яко видеста очи мои спасение Твое, еже еси уготовал пред 
лицем всех людей, — свет во откровение языков, и славу людей Твоих 
Израиля». (По глаголу – по обещанию. Во откровение – в просвещение. 
Языки – язычники). 
Это встреча была нужна для того, чтобы мы поняли, что в древнем 
законе, данном народу Израиля, содержится нечто великое и важное 
именно для наших дней и для Новозаветной Церкви. Все богослужение 
Новозаветной Церкви соткано из псалмов, которые говорил 
Ветхозаветный патриарх и пророк Давид. Христианство к древнему 
иудаизму имеет самое прямое отношение, более того, можно сказать по-
другому: нынешнее иудейство к древнему иудейству совершенно 
никакого отношения не имеет, а прямым и единственным наследником 
ветхого иудаизма является Вселенская Православная Церковь! Потому 
что с Ней заключен тот же завет, милостью Бога Творца Вселенной, 
который был заключен с древнем Израилем. Нынешний Израиль по 
плоти этот завет утерял, разорвал его, отвергши Своего Мессию – Иисуса 
Христа. Вселенская Православная Церковь – это Новый Израиль, 
получила те благословения, которые дал Господь Ветхозаветному 
Израилю. 
В чем суть этого Завета, и вообще, что такое договор между Богом и 
человеком? Суть его в том, что Бог обещает тем, кто доверяет себя Ему, 
что Он Сам выведет их тайными тропами в Свое Божественное Царство, 
что Сам Бог будет руководить своим народом. Мы на земле уже не 
одиночки, которые пытаются каким-то образом заслужить себе 
спасение. Ветхий Завет породил Пречистую Святую всех времен и 
народов – Богоматерь и множество других праведников, одним из 
которых является Симеон Богоприимец, двенадцать апостолов – 
подарок древнего Израиля нам. Главное, что дал нам древний Израиль 
(а не нынешний богоотступный, богохульный) – что не мы нашли Бога, а 
Бог нашел нас. Это удивительный дар, Бог находит нас, когда мы 
валяемся в грязи, когда живем по законам греха и диавола, Бог находит 
нас, прорывается к нам, вытаскивает нас из тления и смерти, Он дает 
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нам увидеть свет жизни, свет бесконечной радости, бесконечного 
блаженства. Он вдыхает в нас Свое живое дыхание, и мы таким образом 
оживаем перед Его Лицом. И от нас Он требует только верности Завету. 
Когда мы будем покидать этот мир, нас будет напутствовать Церковь 
Божия, существует особый чин под названием: «При исходе души из 
тела», который должен быть обязательно прочитан над умиряющим 
человеком. В этом чине говорятся такие слова: «Господи, если мы и 
согрешили, но мы не отступили от Тебя, не протягивали своих рук к богу 
чужому, поэтому Ты нас спаси. Мы исповедовали Троицу во единстве: 
Отца и Сына и Святого Духа, за веру нашу спаси нас, Господи, потому 
что, если ты вспомнишь наши дела, то мы погибли». Никто, живущий в 
мире, не сможет оправдаться перед Богом своими делами. Единственная 
наша главная надежда – это Вера! И именно она и оправдала Симеона 
Богоприимца, который жил надеждой на Бога и ждал Его вмешательства 
в мир. Древний Израиль жил не просто законом, который был нужен 
лишь как ограда, главной сердцевиной Израиля был не закон, а надежда 
на благодать. Надежда на то, что будет дан дар вечной жизни, 
независимо от наших дел, при условии веры и любви нашей к Богу и 
ближним. И при условии того, что мы будем раскаиваться во злых 
наших делах. Это единственное необходимое условие для спасения, и 
именно это увидел Симеон. 
Но Симеон увидел и другое, он увидел удивительную весть Завета, весть 
разделения между людьми. Сейчас многие люди говорят, что все 
должны быть едины. Бог тоже так считает, но едины должны быть не во 
лжи, а в истине, не в неправде, а в правде. А такое невозможно, говорит 
Господь. 
Поэтому и Симеон Богоприимец говорит страшные слова, обращаясь к 
Богоматери: «Се, лежит Сей [Иисус Христос] на падение и на восстание 
многих в Израиле и в предмет пререканий» (Лк. 2:34). 
На падение – это значит, многие, увидевшие Иисуса, услышавшие слово 
о Нем, взбунтуются против Него, предсказывает Симеон, они 
возненавидят Его яростной ненавистью, в чудовищной злобе обратят 
свои лица (морды, так как лицо, отвратившееся от Бога, деградирует 
постепенно в бесовскую морду) от Него, они упадут и больше никогда не 
встанут. Потому что, кто похулит Сына Божия да и еще умрет в этом 
состоянии, тот не имеет прощения никогда. 
Как сказал Господь: «Кто не чтит Сына, тот не чтит и Отца, пославшего 
Его» (Ин. 5:23), и гнев Бога пребывает на нем вечно. 
Мы видим, как люди, разложенные грехами: наркоманы и пьяницы, 
проститутки и чародеи, воры и убийцы, увидевшие Иисуса, умиляются 
сердцем, раскаиваются и поднимаются с самого дня, у них прекращается 
разложение, которое гноит их. Они встают на ноги свои, оживают телом 

http://azbyka.ru/biblia/?Lk.2:34&cr&ucs
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и воскресают душою на земле, чтобы воскрешенной плотью жить уже 
вечной жизнью. И это предсказание Симеона сбывается, те люди, 
которых часто считают отребьем общества, зачастую быстрее находят 
Бога, чем элита общества, считающая себя мудрецами. Великое и 
страшное разделение идет в этом мире. Сретение Господне – это знак 
разделения между людьми, теми, кто идет за Сретеньем, и теми, кто 
воюет. 
В том же городе Иерусалиме в момент Сретения правил царь Ирод, 
который через несколько дней после этого пошлет войска, чтобы убивать 
Вифлеемских младенцев. Изначально, в один и тот же момент 
происходит разделение людей на полюбивших Христа и ненавидящих 
Его. Критерии добра и зла очень просты, человек, который ненавидит 
Христа, пусть даже он делает только добрые дела – является злодеем. 
Потому что он падает, и встать ему, пока он не откажется от своей 
ненависти ко Христу, принципиально невозможно. А тот человек, 
который возлюбил Христа, прощен, какую бы жизнь он до этого не вел, 
так как, полюбив Христа, невозможно не измениться. У нас, христиан, 
все просто, потому что заплачено за это огромной ценой – кровью Бога-
Христа. 
Само явление Христа – это предмет скандала, знамя скандала, начало 
распри между людьми, верными Богу и неверными Ему. До сих пор 
некоторых людей при упоминании Христа, при крестном знамении 
начинает трясти. Потому что Христос – это знамя скандала, которое 
выставил Отец! Христос слишком велик, чтобы на Него можно было 
спокойно смотреть. Или ты Его возненавидишь всем сердцем, всею 
душою своею, и всеми помышлениями своими, или Ты его возлюбишь 
так же. Единственное, что невозможно, говорит Бог-Отец, это остаться 
безразличным, потому что и безразличие — это хорошо 
замаскированная злобная ненависть, при очень удобном случае 
срывается маска равнодушия с человека, и он начинает яростно 
ненавидеть Христа! 
И далее, Симеон Богоприимец, обращаясь к Богоматери, говорит Духом 
Святым: «И Тебе Самой оружие пронзит душу, потому что откроются 
замыслы многих сердец». Потому что Христос срывает маску с людей. 
Он раскрывает тайны сердца, и «будет судить не по взгляду очей Своих и 
не по слуху ушей Своих решать дела» (Ис. 11:3), как предсказывал о Нем 
пророк Исаия. 
Но Он судит людей по правде и истине, и Он смотрит не на лицо, а на 
сердце человека, а многим это не нравится. Сердце Марии было 
пронзено в тот день, когда Она увидела Сына своего распятым на Кресте, 
потому что раскрылись замыслы очень многих сердец. В этот день – день 
Сретения, который для многих христиан является днем покоя и радости, 

http://azbyka.ru/biblia/?Is.11:3&cr&ucs
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светозарным днем, давайте посмотрим, как совершается воля Бога 
сейчас. Пророчество Симеона до сих пор не может оставить спокойным 
всю вселенную, мы видим, что среди наших родных и близких 
происходит разделение, и не наша задача это разделение 
предотвращать. 
Нам Бог не дал такой власти, чтобы сломать волю другого человека. 
Очень часто хочется взять вилы и в рай человека затолкать, но нам такой 
власти не дано. Наша задача — свидетельствовать, во-первых, жизнью, а 
во-вторых, словом о возлюбленном Господе Нашем Иисусе Христе, 
любить Его, служить Ему, питать Его, благодарить Его, величать Его и 
славословить Ему. Чтобы и наши сердца стали, как сретенские свечи, 
горящими, светящимися любовью, и тогда и наше слово, которое вложит 
в наши уста Святой Дух, приведет к изменению тех, кто хочет этого 
изменения. Нам не обещал Господь, что наше слово, даже при нашей 
полной праведности, сможет 
сломать всех, но тот, кто 
захочет найти Христа, сможет 
тогда найти Его через нас. 
Давайте посмотрим в наши 
сердца, знамя скандала, 
которое выбросил Бог-Отец, 
вызывает у нас вспышку 
радости и любви или 
вспышку раздражения, 
которая переходит в 
ненависть? Посмотрите на 
свое сердце, и пусть любовь 
Иисусова будет со всеми 
христианами! 
Спаси, Господь! 

Тропарь 
Радуйся, Благодатная Богородице Дево, / из Тебе бо возсия Солнце Правды - 
Христос, Бог наш, / просвещаяй сущия во тьме. / Веселися и ты, старче 
праведный, / приемый во объятия Свободителя душ наших, / дарующаго нам 
воскресение. 

Кондак 
 Утробу Девичу освятивый Рождеством Твоим / и руце Симеоне благословивый, 
/ якоже подобаше, предварив, / и ныне спасл еси нас, Христе Боже, / но умири 
во бранех жительство, / и укрепи люди, ихже возлюбил еси, Едине 
Человеколюбче. 

величание 
Величаем Тя, Живодавче Христе, и чтем  Пречистую Матерь Твою, Еюже по 

закону ныне принеслся еси в храм Господень. 
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Сретение Господне 
Жизнь состоит из встреч и 

ожиданий, 

Из явных и сокрытых знаний… 

О важности одной из встреч 

Ведем, мой друг, с тобою речь… 

В Египет, царство Птолемея, 

Из Греции и Иудеи 

Созвали семьдесят мужей- 

Посланий древних толмачей. 

И были среди них поэты… 

Придумал царь им предложить 

Писанья Ветхого Завета 

На греческий переложить… 

Средь переводчиков отменных 

Был мудрый книжник Симеон. 

Меж всех собратьев безыменных 

Лишь он потомками почтен. 

Переводя и изучая 

Пророка древнего Исайю, 

Смущен он был стихом одним: 

«У Девы народится Сын». 

Уже тогда евреи знали: 

Не за горами чудный свет- 

Мессия и Его Завет! 

И три столетья отделяли 

(Наверно тоже неспроста) 

Их от Рождения Христа. 

И Симеон не сомневался: 

«Грядет в пророчестве Господь, 

Но… дева не рождает плоть, 

Исайя, видно, ошибался. 

Его поправить не вина: 

Подарит сыну жизнь жена». 

И в тот же миг он содрогнулся! 

Сияньем ярким ослеплен, 

На миг решил, что видит сон,  

Но над папирусом очнулся, 

Узревши Ангела. А тот 

Ему пророчество речет: 

«Все правильно писал Исайя- 

У Девы народится Сын, 

И будешь жить ты, ожидая, 

С Ним встречи в храме в день один. 

Когда возьмешь Дитя на руки, 

Ты все Его провидишь муки, 

И юной Деве проречешь, 

А до тех пор ты не умрешь». 

И вот пошли тянуться годы. 

Смиренный старец Встречи ждет, 

Слова Посланца бережет, 

Не подлежа суду природы… 

Предсказанное совершилось! 

Взошла Звезда-Любовь жива, 

Чрез Деву Слово воплотилось. 

И эта Встреча возвестила: 

Правдивы вещие слова. 

И мы стремимся к Встрече с Богом- 

Стремимся, словно Симеон. 

А праздник Сретенья – дорога 

Туда, где нас встречает Он 

Н. Куконина 

Сретение Господне 
Праведный Иосиф 

С Девой Пресвятой 

В храм Христа приносят               

В день сороковой. 

Встретил их семейство 

Старец Симеон, 

Бережно Младенца 

На руки взял он. 

Славя Бога, Духом 

Старец осознал, 

Что Спасенье людям 

На руках держал. 

И вдовица Анна, 

Славя Небеса, 

Здесь, под сводом храма 

Встретила Христа. 

Ветхий храм исполнил 

Благодати свет: 

Солнца Правды Новый 

Воссиял Завет. 
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Детям о празднике Сретения Господня 
Слово «Сретение» – это встреча. Встреча со Христом. Как правило, такая встреча 

происходит в жизни каждого человека. Сретение всегда 
празднуется 15 февраля, на сороковой день после 

Рождества.  
В этот день хорошо бы устроиться поуютнее, зажечь 
свечу, открыть Детскую Библию с хорошими 

иллюстрациями, вспомнить, какие события произошли 
после Рождества Христова. То есть мысленно вернуться 

к празднику Рождества Христова, который мы совсем 
недавно очень эмоционально переживали. И вспомнить, 
что же было дальше. Так, перелистывая страницы, мы 

потихонечку дойдем до рассказа о Сретении и 
иллюстрации этого события. Вглядываясь в 

изображение, будем разглядывать и задавать вопросы, а 
потом искать на них ответы. Посмотрев на 
изображения, мы обнаружим Младенца Христа на 

руках у Пресвятой Богородицы… Праведного Иосифа, сопровождающего Её… 
Седовласого, седобородого человека, протягивающего руки навстречу Марии и 

Младенцу Христу…  
— Что за ступени? … Это здание большого храма в городе Иерусалиме.  

— Зачем Иосиф и Пресвятая Богородица несли туда в этот день Младенца Христа?.. 
Так делали все родители: благодарили Бога за дарование сына-первенца на 
сороковой день после его рождения…  

— Вот и Иосиф идет не с пустыми руками, что несёт он в благодарность Богу?... 
Двух голубков.  

— Кто же принимает Младенца из рук Марии?.. Старец. Он и прозван – 
Богоприимец. А его имя – Симеон. Симеон Богоприимец - праведный человек, он до 
глубочайшей старости ждал встречи с Тем, Кто станет Спасителем для людей. Он 

сразу узнал Христа и сказал о Младенце слова, приоткрывающие для нас духовный 
смысл праздника Сретения: «Вот, лежит Сей на падение и на восстание многих…»  

В этих пророческих словах открывается два пути жизни каждого: принять Христа, 

или Его отвергнуть. И нет третьего пути. Каждый человек сам выбирает, идти 
навстречу Богу, или топтаться на месте, или вовсе повернуться к Нему спиной. Так 

относятся ко Христу вплоть до наших дней: одни — с верой и любовью, а другие — с 
неверием и ненавистью.  

Но самая главная мысль, эта та, что у каждого человека происходит его собственная 
встреча с Богом. Такая встреча всегда изменяет, преображает человека. Можно 

вспомнить встречу Савла с Господом на пути в Дамаск, навсегда преобразившем 
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некогда гонителя христиан: был Савлом – стал Павлом. Верным апостолом, 
учеником Христовым, следовавшим за Ним, несмотря на все испытания, до самого 

конца…  
Разглядывая икону праздника, читая Библию, очень важно перебросить мостик и в 

сегодняшний день. А как эта Встреча произошла у папы? А у мамы? А когда вас 
самих первый раз принесли в храм?.. Необходимо подумать о встречи с Богом, о ее 
ожидании, о том, что и почему нам так часто мешает, чтобы эта Встреча 

состоялась… О том, как мы готовимся к встрече со Христом в церковных таинствах: 
в таинстве исповеди, в таинстве Причастия…О словах молитвы перед исповедью: 

«Се, чадо, Христос невидимо стоит, приемля исповедание твоё…» И о том, что 
Христос – посреди нас…  
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По горизонтали 

 1 О Ком говорила пророчица Анна всем, ожидавшим избавления в Иерусалиме? (Лк.2:37-

38) (12) 

 8 Что по закону полагалось принести родителям новорожденного в благодарность Богу? 

(6) 

 9 В чем Пресвятая Богородица не имела нужды, ибо неискусомужно родила Источник 

чистоты и святости, но по смирению подчинилась предписанию закона? (8) 

 12 Откуда пришло Святое Семейство в храм? (7) 

 13 Кто, согласно Преданию, остановил руку святого Симеона и уверил его, что он не 

умрет, пока не убедится в истинности пророчества, которое он переводил? (5) 

1 2 3 4 5 

6 

7 

8 9 10 

11 

12 

13 

14 15 

16 17 

18 

19 20 2

22 23 

24 

25 26 

27 

28 29 
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 15 Как переводится славянское слово «Сретение» на современный русский язык? (7) 

 16 Император, установивший в VI в. праздник Сретения Господня. (5) 

 17 Таинство, во время которого читается молитва святого Симеона «Ныне отпущаеши». 

(8) 

 19 Святитель, проведший в затворе 22 года, писавший: «В лице Симеона весь Ветхий 

Завет, неискупленное человечество, с миром отходит в вечность, уступая место 

христианству». (6) 

 22 Какое слово хотел заменить святой Симеон словом «Жена»? (4) 

 23 Через какого пророка Бог дал евреям закон, по которому родители должны были 

приносить в храм для посвящения Богу своих первенцев на 40-й день после рождения? 

(6) 

 24 Знаменитая паломница IV в., из свидетельств которой мы знаем о праздновании 

Сретения Господня в древней Церкви. (6) 

 25 Кого ожидал богоизбранный народ до явления Иисуса миру? (6) 

 26 Имя преподобного, епископа Маиумского, составившего один из канонов праздника 

Пятидесятницы. (5) 

 27 Благочестивая вдова, старица восьмидесяти четырех лет, узнавшая Спасителя. (4) 

 28 Ей сказал святой Симеон: «Тебе Самой оружие пройдет душу, да откроются 

помышления многих сердец» (Лк.2:35). (10) 

 29 Чьей дочерью была пророчица Анна? (6) 
 

По вертикали 

 2 Византийский летописец, писавший об установлении праздника Сретения Господня. (7)  

 3 Евангелист, от которого мы узнаем о событии Сретения Господня. (4) 

 4 Слова из книги какого пророка вызвали сомнение у святого Симеона, согласно 

Преданию? (5) 

 5 Богослужение суточного круга, на котором поется Песнь святого Симеона. (7)  

 6 Египетский царь, поручивший ученым толковникам перевод Священного Писания. (8) 

 7 Как называется перевод, над которым работали 72 толковника и среди них - святой 

Симеон? (11) 

 10 В каком городе возник праздник Сретения Господня? (9) 

 11 С событием Сретения Господня связана икона 

Пресвятой Богородицы, именуемая «... злых 

сердец». (9) 

 14 Прозвище благочестивого праведника 

Симеона, встретившего Святое Семейство в 

храме. (11) 

 17 Кем, по преданию, был святой старец Симеон? 

(7) 

 18 Событие, в 40-й день после которого 

Богомладенец был принесен в храм. (9) 

 20 Событие, на 32-й день после которого 

Младенца Иисуса Христа принесли в храм Его 

родители. (9) 

 21 Прозвище преподобного Иоанна, написавшего 

один из канонов праздника Сретения 

Господня. (8) 
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 22 ноября 2015 года 
председатель Отдела внешних 
церковных связей Московского 
Патриархата митрополит 
Волоколамский Иларион совершил в 
столичном храме иконы Божией 
Матери «Всех скорбящих Радость» на 
Ордынке чин присоединения к 
Православной Церкви людей, 
которые когда-то уклонились в 
расколы или секты. 
 От  язычества, сектантских 
заблуждений и раскольничьего лжеверия отреклись и на Евангелии 
присягнули на верность Церкви 110 человек. 
 Обратившись к ним со словами назидания, владыка Иларион 
сказал: 
 «Поздравляю с возвращением в Церковь! Каждый из вас прошел 
путем трудным и извилистым, но сейчас Господь призвал вас к правде 
подобно тому, как в притче из Евангелия от Луки отец ожидал и с 
радостью принял своего блудного сына. Тот  блуждал в далекой стране, 
расточил свое богатство, но осознал, что в доме отца найдется для него 
место, принес покаяние и вернулся (см. Лк. 15. 11-32). 
 Вы сегодня вернулись в Церковь через покаяние, и я хотел бы, 
прежде всего, пожелать вам, чтобы вы никогда больше не уклонились и 
не совратились на пути лукавства. Держитесь за Церковь как за 
спасительный корабль, который каждого из нас приведет в Царствие 
Небесное. Никогда не расставайтесь в Евангелием, читайте его по 
возможности каждый день, научайтесь из жизни и из слов Господа и 
Спасителя нашего Иисуса Христа тому, каким должен быть человек, как 
он должен себя вести, как относиться к Богу и к своим ближним. И 
старайтесь то, что вы читаете, воплощать в жизнь. 
 Читайте православную христианскую литературу: толкования 
Святых Отцов на Евангелие, другие творения Святых Отцов, книги 
современных православных богословов. А книги раскольнические, 
сектантские не читайте, гнушайтесь ими, если же у кого из вас 
сохранились такие книги, то сожгите или выбросьте их. Если рядом есть 

http://www.patriarchia.ru/db/text/52719.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/52719.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/52666.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/52666.html
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люди, о которых вы знаете, что они придерживаются тех заблуждений, 
от которых вы отошли, то старайтесь им помочь, прежде всего, своим 
собственным личным примером, а если возможно, то и словом 
назидания. 
 Такое слово не всегда и не во всех входит, и бывает так, что люди не 
слышат увещаний, бывает так, что люди предпочитают коснеть в ересях, 
в заблуждениях, в расколе. О них мы должны молиться, потому что 
судьба каждого человека в руках Господа, а любовь и долготерпение 
Божии очень часто преодолевают человеческое упорство. 
 Просите у Бога милость к себе, к своим близким, всей нашей Святой 
Церкви, всему нашему Отечеству. Держитесь за Церковь, старайтесь как 
можно чаще приходить на исповедь и причащаться, потому что через 
причастие Святых Христовых Таин Сам Господь наш Иисус Христос 
входит внутрь нас Своим пречистым Телом и Своей честною Кровью. Его 
тело становится частью нашего тела, а Его кровь становится частью 
нашей крови, и мы соединяемся с Богом через Таинство Причащения 
духовно и телесно. И Бог не где-то далеко. Он не только среди нас, но и 
внутри нас начинает жить, когда мы причащаемся Святых Христовых 
Таин. 
 Слушайтесь наставлений священников. Не прекословьте и не 
противоречьте, потому что через священников Господь посылает 
каждому из вас вразумление. Будьте послушными чадами Церкви 
Христовой. Любите Церковь Божию, и Господь Сам будет вести вас тем 
спасительным путем, которым Он готов вести каждого человека, только 
бы сам человек этому не препятствовал, — путем, ведущим к Царствию 
Небесному. Аминь». 

Патриархия.ru 
* * *  

Библия под хруст попкорна 
История девушки Людмилы, которая пошла к 

сектантам-пятидесятникам, а пришла в Церковь 
Я крещена в младенчестве. Мама родила меня, гостя у 
матери (та жила в другом городе). Как-то она проснулась: 
меня нет рядом. "Понесли крестить", подумала. И 
действительно, бабушка с прабабушкой носили меня 
крестить. А потом приехал за нами папа, принял меня на 
руки: "Ну, иди ко мне, раба Божия".  
В детстве я много гостила у бабушки. Она водила меня в 
церковь раза два в году. Один раз причащать, один раз к 
Плащанице. Учила кланяться перед иконами. В углу была 
икона с горящей лампадкой. Бабушка приговаривала: "Бог 
все видит!" Я боялась Бога, Который все видит, немного 
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боялась и иконы, едва различимой в темноте. И я кланялась Ему, надеясь, что Он 
не очень будет на меня сердиться. Ведь в свои пять-шесть лет я уже успела стать 
великой грешницей! Грехов моих было не счесть, и я мучилась от того, что Бог все 
видит. Днем я была смесью бандитки и плаксы. Несмотря на запреты, копалась в 
холодном песке, плевалась рябиной через трубочку, уходила без спросу к 
подружке, живущей в дальнем подъезде. Днем я думала только о своих девчачьих 
интересах: мультиках, куклах, подружках. Но вот наступала ночь, и Бог смотрел на 
меня с иконы. Я крестилась и кланялась, как научила бабушка. Как-то раз 
прибежала к завтраку: "Бабушка, я Богу поклонилась!" – "Умница!" – запричитала 
бабушка, а тетя с дядей, студентка и старшеклассник, 
стали надо мной смеяться и передразнивать: "Богу 
поклонилась!" Я была раздавлена. Разве можно сравнить 
молодых, задорных, умных тетю и дядю с бабушкой! Я 
разве что кулак ей не показала. И перестала кланяться. 
К восьми-девяти годам иго было сброшено, и я вздохнула 
свободно. 
Случилось это благодаря моим размышлениям наедине с 
собой. Я много думала о войне и страданиях. И вдруг словно ошпарило: если Бог 
был бы, разве допустил бы он войну? И эта мысль несколько лет вполне меня 
устраивала. Бог и война несовместимы. Раз есть войны, значит, Бога нет. Я 
высказала это со всей горячностью папе. Он посмотрел на меня спокойно и с 
жалостью: "Какая ты глупая!" И то же сказал, когда я указала ему на 
обезглавленного петуха: "Где же его душа, а? Мы его ощипали и есть будем, а у 
него душа где-то, да? Ха-ха!" Но сконфуженно замолчала, поймав папин взгляд, 
съежилась и почувствовала себя дурой. 
Потом началась школа. Не столько влияли учителя, сколько подружки. Верить 
было пределом глупости. Вера для бабушек. И я внушала подружке, с которой мы 
недавно вместе размышляли о Боге: "Успокойся ты! Нету Его!" Сказала с чувством 
освобождения. А она ответила тихо: "Нет, есть..." 
В церковь я продолжала ходить раз в году – для бабушки. В двенадцать лет 
взбунтовалась: хватит, не маленькая! Но мама сказала: разве тебе трудно, для 
бабушки? 
Два года спустя произошел такой случай. Мы с братом, два глупых подростка, 
возились по-детски и толкнули маму. А мама сказала, что мы ждем малыша. 
Сначала я захлебнулась от счастья, но тут же сердце сдавила тоска: а что если 
мы, два оболтуса, навредили малышу, ведь толкнули маму сильно? И перед сном я 
встала на колени в темной комнате и просила Его, Который там, наверху, всем 
незаметно заведует: "Не дай, чтоб мы повредили маленькому! Чтоб ручки-ножки 
были... и глазки!!!" И я плакала. 
А когда родился он, стал мне, 
пятнадцатилетней, дороже отца с матерью. Я 
носила кулечек, приговаривая: "Хочу, чтоб 
был мой! Мой, мой!" Он и был мой. Я была 
назначена крестной братика. Когда крестили 
его, папа, усаживая нас в машину, сказал мне: 
"Теперь отвечаешь за него перед Богом". Как 
я тогда понимала христианство своей 
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пятнадцатилетней головой – очень смутно. Но поняла: произошло великое.  
...Но вот кончилось детство, началась студенческая юность. В институте все было 
другое, все было интересно. А интересней всего было познакомиться с веселой 
яркой девушкой, которая приглашала нас всех в "Новую жизнь" изучать Библию. 
Мы все пришли из уважения к ней, а я осталась там года на полтора. Мама за меня 
не очень переживала, она знала, что я там не останусь. 
Мне повезло: из всех многочисленных сект, наводнивших Россию, эта 
протестантская организация оказалась с более или менее человеческим лицом. 
Впервые я сознательно читала Библию. Мы собирались по воскресеньям в 
кинотеатре, пастор читал проповедь, у каждого была Библия на коленях. Я стала 
читать Писание жадно, особенно полюбились мне апостольские послания. Без 
малейшего желания заучивать наизусть я случайно все же заучивала – так много и 
вдумчиво читала. Читала и плакала, радовалась: вот оно! Я погрузилась в 
неизведанный мир со всем жаром восемнадцатилетней души, много молилась, 
забрасывала вопросами пастора, руководителей групп. Ездила на конференции. 
Перестала влюбляться – душа работала в ином направлении. Но и этого скоро 
стало мало. 
Когда я только начала ходить к евангелистам (от слова "протестанты" их 
передергивало), я совершила свой ежегодный визит в православную церковь, уже 
сама, в своем городе, без бабушки. В голове у меня была страшная каша. На 
исповеди мне и в голову не пришло сказать, что хожу к протестантам! Самым 
страшным грехом считала чревоугодие, и язык не поворачивался его назвать. А то, 
что собрания посещаю – какой же это грех? И я не сказала. Жаловалась на тоску, 
меня грызущую. Батюшка посоветовал читать Акафист Иисусу Сладчайшему сорок 
дней подряд. Я причастилась. А придя домой, я так страшно рыдала, что напугала 
маму. Она не знала, что делать. Никаких слов мне не нужно было, чтобы понять, 
что причастилась в осуждение. Никакие философские выкладки не могли меня 
утешить. Я разве что не выла, меня трясло. Мне было очень плохо. 
Потом я схватилась за соломинку: акафист! И я стала его читать по вечерам, сидя 
за письменным столом, вчитываясь в незнакомые удивительные слова. Почитала 
несколько вечеров. Мне стало заметно легче, было чувство, что прощена. А за что 
– все равно не понимала! Но потом я перестала читать акафист и вновь с головой 
погрузилась в "Новую жизнь". 
Двоюродная бабушка – монахиня сказала: раз ходишь к протестантам, нельзя 
причащаться. "Ну, и пожалуйста!" – сказала я и перестала ходить в церковь. 
В группах по изучению Библии я была как бельмо на глазу: одна задавала столько 
вопросов, сколько могла целая группа задать. Из посланий мне больше всего 
нравилось послание святого апостола Иакова. Тогда я еще не знала, что Мартин 
Лютер хотел его выкинуть из Библии! И с вопросами по посланию я приставала к 
руководителям, пасторам. Руководители мямлили. А пастор сказал следующее. 
Насчет исповеди: "Исповедуйте грехи свои друг другу, и Господь простит вам", он 
свел все в такую плоскость: "Ну и как же молодая девушка будет исповедоваться 
мне в блуде? Вы можете это представить?" Я так и села. Мне надо было 
исповедаться в тысяче вещей – почему же непременно в 
блуде? 
На второй вопрос: "Если страждет кто, пусть позовет 
пресвитеров, и они помажут его, и молитва веры исцелит 
болящего", пастор сказал: "Я не знаю!"  
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 Надо сказать, пастор был личностью незаурядной, богато одаренной. Он 
ничуть не походил на типичного поверхностного американца! Я с ним подружилась, 
была просто в восхищении и от него, и от организации. И тем не менее временами 
душа кричала во мне, что-то настораживало. Позже я узнала, что лучшие места из 
его проповедей принадлежали блаженному Августину (может, он и не скрывал 
этого, я не помню). 
Время от времени он свидетельствовал против протестантизма, сам того не ведая. 
Например, рассказывал о бриллиантах. Чем настоящий бриллиант отличается от 
фальшивого? Фальшивый больше блестит, а настоящий – твердый. Вот и вера 
настоящая – твердая. Я вросла в кресло кинозала. Твердая. А фальшивая – 
блестит больше. А настоящая – твердая. А кругом началось: два притопа, два 
прихлопа, песни и гимны, которых я всегда в глубине души стеснялась. Разве 
можно эти, мягко говоря, безыскусные гимны сравнить с акафистом или утренним и 
вечерним правилом в православном молитвослове, куда я уже частенько 
заглядывала? 
...А дальше – больше. Еще такой был пример на проповеди. Если хочешь сдвинуть 
стену с места, как лучше сдвигать: если подойти к стене вплотную или если отойти 
от нее и сдвинуть рычагом? Это пастор говорил о мире, коснеющем в грехе. Мол, 
бывает нужда отдалиться от него, чтоб изменить его. Меня обожгло: "Так это он о 
монашестве, которого сам же не признает!" 
А третий довод был самый сильный: 
"Почему жертву Авеля Бог принял, а жертву Каина – нет? Причина в неправильном 
поклонении". Тут мне стало все ясно. Здесь поклоняются, но неправильно. Я не 
принимаю такого поверхностного поклонения. 
Помню, как на конференции мне внушали, что я спасена. Я весь день радовалась: 
"Я спасена! Я спасена!" А потом меньше: "Я спасена. Я спасена... Я спасена? Да, 
спасена ли я? И твердо поняла, что – нет. Еще нет, во всяком случае. 
На этой же летней конференции вся обстановка: гостиница, собрания, изучение 
Библии под хруст попкорна и бульканье кока-колы стали душить меня. Я плакала и 
не находила себе места. Пыталась молиться, все коленки ковром стерла, а все 
было плохо. И я поехала в церковь. Возникла, однако, проблема: платка у меня не 
было, а я думала, что без платка и не пустят. Но все равно поехала. Там и рядом 
были церкви, но я знала только один храм, куда изредка заходила после 
институтских занятий. Подошла к женщине у храма, говорю: платка у меня нету, как 
быть? А она достает из сумки новый (!) платок: на, надень, потом отдашь. Что, 
говорит, не хватает тебе наших святых? У протестантов-то нет святых, не 
признают. Я высокомерно посмотрела на нее: какие святые, о чем она? Разве мне 
нужны святые? Мне нужен Бог! Очень нужен! А у меня Его нет... Не хватает мне 
Его... 
И я пошла в церковь, помолилась, как могла. Свечи принципиально не ставила. И 
вернулась на конференцию. 
Я призналась молодой "наставнице", американке: я ходила в православную 
церковь, мне было плохо. Она холодно пожала плечами. Уж на что они все там 
сахарные, внимательные, приветливые, а скажи "Православие" – и леденеют. 
Некоторые, поглупее, смеются. Поумнее - настораживаются. 
Бабушка-монахиня подарила маленький старый акафистник с изъяснениями 
некоторых догматов православной веры. В том числе причастия. Я была поражена. 
Я была согласна с каждым словом. То, что там написано, было не ново для меня, а 
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давно знакомо. Только я этого не знала. И я подумала еще один шаг, один толчок – 
и я буду православная. 
Но это случилось не так скоро. Я ведь собралась креститься в "Новой жизни". А 
совесть грызла, кричала, я не могла заглушить ее никакими доводами наставников. 
Накануне крещения я поехала к пастору домой для выяснения моих сомнений. 
Смутно помню его бегающих детей. Он провел меня в кабинет, усадил в удобное 
кресло, и сам сел напротив. Я начала говорить: как я оскорблена отношением 
некоторых американских наставников к Православию, как они смеют смеяться, 
какие бывают там недалекие и неумные руководители... Пастор сказал, что это 
напоминает ему стрельбу в чучело: набивается чучело, называется как угодно, и 
стреляющий думает, что целится в то, во что он чучело наименовал. Они, глупые 
необразованные американцы, думают, что нападают на Православие. На самом 
деле они нападают на свою идею о Православии, не имеющую с ним ничего 
общего.  
Я не помню, как мы вышли на разговор о причащении. И тут он сказал то, после 
чего я решила не креститься у протестантов. Я спросила: "Что такое причащение, 
по-вашему?" Ответ был расплывчатый: "Что-то таинственное, великое... 
Воспоминание Господа". Ага! Воспоминание! А послание к Коринфянам? 
"Вкушающий недостойно повинен крови и плоти Господа". Пастор не согласился. Я 
встала, чтобы уходить. Мы оба понимали, что креститься в "Новой жизни" я не 
буду. А пастор вдруг сказал: "Такие, как ты, становятся монахинями!" 
Мне показалось, это вырвалось у него непроизвольно. На прощание он показал 
мне ряды книг, от пола до потолка. Там были и протестантские авторы, и 
католические, и мой любимый Честертон, и православные! Позже я думала: это 
американские девочки ничего не знают о Православии и глумятся. А главный их – 
все знает! И не принимает. Сознательно. Хотя для проповедей пользуется 
православными источниками. 
А толчок к Православию произошел благодаря старенькой соседке, умирающей от 
рака. Мы давно были в какой-то мере связаны с бабушкой Настей (мы так звали ее 
с детства), поменялись квартирами, она и ее покойная дочь оставались с нами на 
день-другой, когда родители уезжали. Несколько лет я ее почти не видела: сначала 
дочь ее болела раком, и нам было приказано не подходить к их двери. Дочь 
умерла, а теперь болела она. 
В восемнадцать лет я понимала, что это не заразно, и заходила к ней. Она просила 
почитать ей Евангелие и книгу пророка Ионы, которую она очень любила. Я с 
удовольствием читала. А потом у нас были бесконечные разговоры и дискуссии. 
Как только мы доходили до моих посещений "Новой жизни", бабушка Настя 
возмущалась и начинала плакать. "Люди в храм Божий ходят, а эти по тиятрам 
собираются! Пасха на носу, а они – в тиятр!" 
Как только начиналась "волынка", я 
поворачивалась к бабушке "глухим ухом", как 
говорят англичане. Диалог прерывался, я 
ждала, когда она выговорится. Когда же она 
просто рассказывала о том, в каких 
монастырях она побывала, истории разных 
людей, я слушала, раскрыв рот. Рассказчица 
она была отменная. Живые карие глаза 
блестели при воспоминаниях о 
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паломничествах, о службах. Иногда она останавливалась и закусывала губы от 
боли. От обезболивающих уколов 
категорически отказывалась: "что я 
буду лежать, как бревно? Язык не 
слушается, пошевелиться не можешь. Я 
лучше так, покричу-покричу – и 
отпустит". Много раз рассказывала она 
притчи, которые позже я читала в 
житиях святых. В ее исполнении они 
звучали ярко, прочувствованно. 
Тосковала по храму. "Скоро 
благоразумного разбойника будут петь, 
а я тут лежу..." Она заразила меня 
своей тоской, я все чаще наведывалась 
в храм: на пятнадцать минут, на полчасика. Не крестилась, свечей не ставила. 
Батюшек как огня боялась и не смотрела в их сторону. Почему-то решила, что буду 
соблюдать посты (еще вовсю посещая "Новую жизнь"), и праздники встречала по 
православному календарю. Песни мальчиков-зайчиков в "тиятрах" на Рождество и 
Пасху меня не устраивали, я шла в храм. 
Люди умные начинают новое потихоньку и постепенно совершенствуются. У меня 
же с постом получилось наоборот: мой первый Великий Пост был самый честный, 
хороший пост в моей жизни. Я редко заходила в церковь, но понимала, что 
постится человек для Бога и старается ограничивать свои желания, не грешить. Я 
старалась согласно своему пониманию. Американцы приглашали отмечать день 
рождения в "Макдональдс" – так хотелось пойти поздравить девушку хорошую, и не 
пошла. В театр пригласил студент-канадец на "Вишневый сад" – два года назад не 
смела и мечтать о подобной чести – и тоже не пошла. Так он больше и не звонил. 
Но к отказу отнесся с уважением, у него родители католики, понимают, что значит 
пост. 
И вот первая пасхальная служба. Не ночная, 
утренняя, а мне так радостно. Приехала с другого 
конца города. Ушла со службы, не достояв до конца, 
когда почувствовала: вот я наполнилась. Люди 
недоуменно смотрели мне вслед, а я уходила 
счастливая. Даже место в транспорте на обратном 
пути кому-то уступила, хотя ноги гудели. 
От бабушки Насти мне еще был дар: духовный отец. 
Другая ее дочь, которая ухаживала за ней, спросила, 
есть ли у меня духовник. Узнав, что нет, обещала 
поговорить с батюшкой, который причащал бабушку 
Настю на дому. И он велел мне прийти на исповедь. 
Вернулась я после исповеди радостная и все плакала 
– так хорошо было. Впервые в жизни я задышала 
воздухом, не отравленным человеческими 
вымыслами. Дышала полной грудью и надышаться 
не могла. 
Источник - к Истине. ру (http://www.k-
istine.ru/sects/neo50/neo50_foma_letter.htm) 
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ТОЛКОВАНИЕ ПАРЕМИИ НА СРЕТЕНИЕ ГОСПОДНЕ 
Книга пророка Исаии (4: 1—12)  

В год смерти царя Озии видел я Господа, сидящего на престоле высоком и 
превознесенном, и края риз Его наполняли 
весь храм. Вокруг Него стояли Серафимы; у 
каждого из них по шести крыл: двумя 
закрывал каждый лице свое, и двумя 
закрывал ноги свои, и двумя летал. И 
взывали они друг ко другу и говорили: Свят, 
Свят, Свят Господь Саваоф! вся земля полна 
славы Его! И поколебались верхи врат от 
гласа восклицающих, и дом наполнился 
курениями. И сказал я: горе мне! погиб я! 
ибо я человек с нечистыми устами, и живу 
среди народа также с нечистыми устами, — 
и глаза мои видели Царя, Господа Саваофа. 
Тогда прилетел ко мне один из Серафимов, 
и в руке у него горящий уголь, который он 
взял клещами с жертвенника, и коснулся уст 
моих и сказал: вот, это коснулось уст твоих, 

и беззаконие твое удалено от тебя, и грех твой очищен. И услышал я голос 
Господа, говорящего: кого Мне послать? и кто пойдет для Нас? И я сказал: 
вот я, пошли меня. И сказал Он: пойди и скажи этому народу: слухом 
услышите — и не уразумеете, и очами смотреть будете — и не увидите. Ибо 
огрубело сердце народа сего, и ушами с трудом слышат, и очи свои сомкнули, 
да не узрят очами, и не услышат ушами, и не уразумеют сердцем, и не 
обратятся, чтобы Я исцелил их. И сказал я: надолго ли, Господи? Он сказал: 
доколе не опустеют города, и останутся без жителей, и домы без людей, и 
доколе земля эта совсем не опустеет. И удалит Господь людей, и великое 
запустение будет на этой земле.  
Здесь повествуется о видении проpока Исаии, через которое он был призван к 
пророческому служению. Видел он Господа, вероятно, в состоянии 
пророческого исступления. Видел храм, не очень четко различая, в 
Иерусалиме или на небесах, Бога в человеческом образе как Судию и Царя в 
великой славе. «Слава» представлялась в виде светящегося облака, 
наполняющего обычно Святое Святых. Здесь весь храм стал святилищем, как 
бы превратившись в Святое Святых. Явление Бога в виде человека 
знаменовало явление Сына Божия, Которому еще предстояло родиться на 
земле. Окружающие престол Царя Серафимы, поющие антифоны, то есть на 
два лика «Свят, Свят, Свят Господь...», свидетельствуют о том, что таинство 
Святой Троицы не было скрыто от избранных. Так и проpоку Исаии сказано: 
«Во всякой скорби их Он (Господь) не оставлял их, и Ангел лица Его (Сын 
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Божий) спасал их... Hо они (израильтяне) возмутились и огорчили Святаго 
Духа Его». От пения Серафимов готов был разрушиться храм, то есть 
заколебались стены его, и дым (от кадил) умерил для смертного блеск сияния 
славы Божией. Исаия в трепете подумал о своем окаянстве и тут же пожалел, 
что не смеет нечистыми устами вместе с Серафимами славить Господа. 
Господь послал одного из них к Исаии, и Серафим коснулся горящим углем 
уст его. Это — прообраз благодати Божией, исцеляющей человека от всякой 
нечистоты. Исаия уже не думает о своем окаянстве, он готов что-то сделать 
для Господа, и когда слышит вопрос, кого послать к людям, тут же 
откликается: «Вот я, пошли меня!» Господь говорит ему о печальном 
состоянии народа. Он смотрит и не видит, слышит и не понимает, что Господь 
вразумляет его. Причина равнодушия, огрубения сердца — самолюбие и 
пристрастие к чувственным удовольствиям. Исаия послан обличать их. 
Вразумления пророка только озлобляют народ. Исаия восклицает: «До каких 
же пор будет продолжаться это ослепление и ожесточение?» И в ответ 
слышит: до тех пор пока не опустошатся от неприятелей города, не 
превратится земля в пустыню. Что же, этим все кончится? Нет. Многие 
погибнут, но те, что уцелеют в плену, со временем рассеются в разных 
местах, и «умножатся оставшиеся на земле». Это пророчество полностью 
исполнилось. Бедствия обрушились на иудеев, особенно после нашествия 
вавилонян и римлян. Города разрушили, жителей побили, оставшихся 
переселили в другие страны. Апостол Павел говорит, что щадит Бог и 
ослепленных неверием иудеев до тех пор, пока не войдут в Церковь Христову 
все язычники. Тогда присоединится к ним и Израиль, чтобы стало едино стадо 
и един Пастырь (Ин. X, 16). Эту паремию читают на Сретение потому, что в 
лице явившегося Исаии Бога Церковь видит Господа Иисуса Христа, Который, 
как на престоле, на руках Богоматери. Как горящий уголь видения Исаии, 
воспринял старец Симеон Богомладенца, и как тот же Исаия, старец прозрел 
в Младенце Господа. Эти сравнения отражены и в праздничном каноне.  

+++++++++++ 
Ответы на кроссворд 

По горизонтали: 1.Богомладенец, 

8.Жертва, 9.Очищение, 12.Вифлеем, 

13.Ангел, 15.Встреча, 16.Юстин, 

17.Крещение, 19.Феофан, 22.Дева, 

23.Моисей, 24.Эгерия, 25.Мессия, 

26.Косма, 27.Анна, 28.Богородица, 

29.Фануил 

По вертикали: 2.Гергий, 3.Лука, 

4.Исаия, 5.Вечерня, 6.Птолемей, 

7.Септуагинта, 10.Иерусалим, 

11.Умягчние, 14.Богоприимец, 

17.Книжник, 18.Рождество, 

20.Обрезание, 21. Дамаскин 
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 Дорогая Православная семья! Поздравляем вас всех с сегодняшним 

Праздником! В Евангельском чтении сегодня есть такие слова: "Се лежит 

Сей на падение и на восстание многих в Израиле и в знамение пререкаемо," 

т.е. Тот, Кто лежит тут, лежит не только на восстание, не только как 

Спаситель, Который восставляет, но и на падение для тех, кто не удержится. 

"И в знамение пререкаемо," т.е., в предмет пререканий, предмет спора, 

разногласия. Господь принес на землю Свое Божественное учение - это 

Сокровище из Сокровищ. Не умеет мир ценить это сокровище. Но те, кто его 

имеет, те знают его бесконечную ценность! Будем же помнить это! В тот 

день, когда Святой праведный Симеон предсказал, что Он будет предметом 

пререкания, для нас Он будет не предметом пререкания и споров, а для нас 

Он будет нашей жизнью, нашим спасением, нашим упованием на вечную 

жизнь. Мира вам и христианской любви! 

 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я :  
Дорогие братья, сестры, друзья! 

Убедительная просьба – не использовать «Успенский Вестник» в хозяйственных 
целях! Прочитав, подарите её близкому человеку! 

Вы можете внести свой вклад в развитие «Успенского Вестника».  

 (конт. тел. 2-38-35,     8-920-249-55-90    Zanin_alex@mail.ru) для их публикации. 

Сайт Храма - http://usmanblag.ortox.ru/  

Электронную версию Вестника Вы можете скачать на сайте http://usman48.ru/ , в 

рубрике «газеты». 

Ресурсы для чтения Вестника:  

- сайт Липецкой митрополии - http://mitropolia-lip.ru/ ; 

- сайт Усманского района - http://usman48.ru/. 

 

Служба совершается каждый день в 0730 и в 1600.В субботу в 1500 – акафист. 
Воскресная школа в воскресение: для молодежи – в 1130; для взрослых - 1500.  

Беседы с восприемниками (крёстными) в Успенской церкви – каждое 
воскресение в 1400 

Над выпуском работали:  Иерей Алексий Занин, Марина Яицких.

 Редакционный совет:  благочинный Усманского церковного округа протоиерей 

Олег Парахин, настоятель Богоявленского Храма протоиерей Виктор Нечаев, 
иерей Алексий Занин     Тираж  200 экз.    
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